



# Día de furia de los ambulantes desata violencia dejando detenidos y daños

Intervención de carabineros y municipales en Centenario terminó con disturbios, agresiones, vehículos dañados y dos detenidos. Autoridades anunciaron querellas y reforzarán fiscalizaciones para recuperar el espacio público.

Juan Olivares Meza  
cronica@lidersanantonio.cl

**U**na violenta jornada se vivió ayer en el centro de San Antonio, cuando un operativo conjunto de fiscalización liderado por carabineros y funcionarios municipales terminó con graves incidentes, detenidos, un funcionario lesionado y cuantiosos daños a vehículos fiscales.

Los hechos ocurrieron en la avenida Centenario y sus alrededores, epicentro del comercio informal en la comuna, en el marco de una intervención para hacer cumplir la ordenanza que prohíbe expresamente la instalación de vendedores ambulantes en el sector.

El procedimiento formaba parte de un plan de acción que las autoridades desarrollan hace semanas, con el objetivo de recuperar los espacios públicos tomados por el comercio ilícito. Según explicó el teniente coronel José Miguel López Ortiz, prefecto subrogante de Carabineros de San Antonio, la operación era una continuación de la jornada previa, en la que se incautaron más de dos mil especies y se detuvo a dos personas por contrabando de cigarrillos. Sin embargo, la segunda intervención tuvo un giro inesperado.

“Cuando quisimos repetir este ejercicio con personal municipal, fuimos atacados por personas que estaban ejerciendo el comercio ilegal”, relató el oficial.

El enfrentamiento derivó en la agresión a un funcionario municipal y en serios daños a una camioneta de la Dirección de Seguridad Pública.

BOB3297



CENTENARIO EN LLAMAS AL MEDIODÍA DE AYER, CUANDO LA VIOLENCIA SE APODERÓ DEL CENTRO COMERCIAL DE LA CIUDAD PUERTO.



DAÑOS EN UNA CAMIONETA DE SEGURIDAD PÚBLICA.



UN HOMBRE GOLPEA CON UN PALO A UN CARABINERO.

1

**funcionario municipal** resultó con lesiones leves en medio de los disturbios. Carabineros y el municipio seguirán con los operativos.

que “en el momento que instalamos nuestras camionetas para hacer la carga de los productos que venden para llevarlos

y hacer el conteo en la unidad policial, nos vimos enfrentados a una situación lamentable de mucha violencia y agresiones contra los funcionarios. Nosotros no vamos a justificar este tipo de violencia porque como inspectores municipales tenemos la facultad de aplicar la ordenanza municipal”.

Cristian Fuentealba agregó que en este ataque “nos quebraron el parabrisas de una camioneta, nos lanzaron no una piedra, casi una roca, y eso

nos lleva a la decisión de presentar una querella por estos hechos y para eso estamos buscando, a través de las imágenes de las cámaras de vigilancia del centro de San Antonio, a los responsables porque tenemos que presentar una querella por estos hechos tan graves”.

Fuentealba detalló que uno de los vehículos municipales resultó con el parabrisas destruido tras recibir el impacto de una roca, y que un funcionario sufrió lesiones leves.

## DETENIDOS

Sobre estos hechos el prefecto (S) de carabineros José Miguel López, confirmó ayer en la tarde que “logramos identificar a quienes estaban involucrados en estos hechos y, gracias a un trabajo investigativo de la Sección de Investigación Policial (SIP), tenemos dos personas detenidas, con antecedentes, y con domicilio en San Antonio”. Las imágenes captadas por las cámaras de vigilancia municipales re-

“

Logramos identificar a quienes estaban involucrados en estos hechos y, gracias a un trabajo investigativo de la SIP, tenemos dos personas detenidas”,

teniente coronel José Miguel López, prefecto (S) de San Antonio.

sultaron clave para identificar a los agresores.

“Nos llama la atención el nivel de violencia, porque este es un trabajo que realizamos diariamente. Pero hay un grupo que no ha querido salir de ese sector, que se siente dueño del espacio público, y ante eso tenemos que intervenir”, remarcó el director de Seguridad Pública.

## VIOLENCIA INACEPTABLE

La violencia de ayer reavivó el debate sobre el comercio informal en San Antonio, un fenómeno que, según las autoridades, afecta tanto la economía formal como la calidad de vida de los vecinos. En ese sentido, la seremi de Seguridad Pública, Jenny Arriaza Inostroza, manifestó su respaldo al actuar de Carabineros y de la municipalidad, argumentando que “cualquier acto de violencia contra funcionarios públicos es inaceptable. Estamos comprometidos con recuperar los espacios públicos y devolver la seguridad a esta comuna”, expresó.

★